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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL I. CONCEJO CANTONAL DEL 1 

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DEL CANTÓN GUALACEO 2 

DEL DIA JUEVES 12 DE DECIEMBRE DE 2024. 3 

En la ciudad de Gualaceo, a los 12 días del mes de diciembre de 2024, siendo 4 

las diez de la mañana, previa convocatoria para el efecto, se instala la Sesión 5 

Ordinaria del I. Concejo Cantonal de Gualaceo, presidido por el Abg. Rene 6 

Lucero alcalde (S) del cantón, con la presencia de los/las ediles, Lcda. Cristina 7 

Fernández Vera, Ing. Fredi Jara, Ing. Marcelo Maurat, Sr. Marcelo Vázquez, 8 

actúa la secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla. 9 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, buenos días vamos a dar 10 

inicio con la sesión convocada para esta fecha, doce de diciembre, dos mil 11 

veinticuatro, siendo la hora que hemos sido convocados, vamos a dar inicio. 12 

Señora secretaria, solicito constate el quórum y luego de lectura al orden del día, 13 

bien, se ha constatado el quórum, vamos a dar inicio, quisiéramos eh indicar que 14 

en esta sesión actuará como concejal principalizado el ingeniero Fredi Jara, toda 15 

vez que ha sido se ha hecho las consultas respectivas en el consejo nacional 16 

electoral, de acuerdo a lo que establece el código de ordenamiento  territorial y 17 

el código de la democracia correspondería entonces una vez que ha solicitado 18 

licencia el concejal Christian Serrano asumir a quien continúa en la lista de los 19 

electos de los participantes a elección el concejal el ingeniero Fredi Jara, por lo 20 

tanto, principalizado el compañero Fredi Jara, vamos a dar lectura enseguida al 21 

orden del día previsto para esta fecha. 22 

SE CONSTATA EL QUÓRUM REGLAMENTARIO. -SE DA INICIO A LA 23 

SESIÓN EXTRAORDINARIA. 24 

1 CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 25 

EXTRAORDINARIA DEL ILUSTRE CONCEJO CANTONAL DEL 26 

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 27 

CANTÓN GUALACEO, CELEBRADA EL 28 DE JUNIO DE 2024. 28 

2 CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN EN SEGUNDA DISCUSION DE LA 29 

“ORDENANZA PARA LA ENAJENACION MEDIANTE REMATE DE 30 

LOTES DE TERRENOS DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON 31 

GUALACEO. 32 

3 CONOCIMIENTO DE LA VIGESIMA SEXTA REFORMA, POR 33 

TRASPASOS DE CREDITO AL PRESUPUESTO MUNICIPAL PARA EL 34 

EJERCICION ECONOMICO DEL 2024 (MEMORANDO N° GADMCG-DF-35 

2024-0725-M; DE FECHA 06 DE DICIEMBRE DE 2024). 36 

4 CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 069-24-CFLJ-BM-37 

GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA 38 

COMISION DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL 39 

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 40 

CANTON GUALACEO A LA PETICION EFECTUADA POR LA SEÑORA 41 

MARIA ZOILA DE JESUS PEÑARANDA DUCHIMAZA EN CALIDAD DE 42 

ADJUDICATARIA DENTRO DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES 43 

MOSTRENCOS N.- 003-2023-GADMCG-PS. 44 

 45 
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5 CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 070-24-CFLJ-BM-1 

GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA 2 

COMISION DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL 3 

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 4 

CANTON GUALACEO A LA PETICION EFECTUADA POR LA SEÑORA 5 

MARIA ZOILA DE JESUS PEÑARANDA DUCHIMAZA EN CALIDAD DE 6 

ADJUDICATARIA DENTRO DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES 7 

MOSTRENCOS N.- 004-2023-GADMCG-PS. 8 

6 CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 071-24-CFLJ-BM-9 

GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA 10 

COMISION DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL 11 

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 12 

CANTON GUALACEO A LA PETICION EFECTUADA POR LOS SEÑORES 13 

MARIA CONSOLACION SUMBA LEON Y CLAUDIO SALVADOR 14 

BALAREZO BALAREZO EN CALIDAD DE ADJUDICATARIOS DENTRO 15 

DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES MOSTRENCOS N.- 035-16 

2023-GADMCG-PS. 17 

7 CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 072-24-CFLJ-BM-18 

GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA 19 

COMISION DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL 20 

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 21 

CANTON GUALACEO A LA PETICION EFECTUADA POR EL SEÑOR 22 

KLEVER MAURICIO LANDI SARMIENTO EN CALIDAD DE 23 

ADJUDICATARIO DENTRO DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES 24 

MOSTRENCOS N.- 016-2024-GADMCG-PS. 25 

8 CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 073-24-CFLJ-BM-26 

GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA 27 

COMISION DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL 28 

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 29 

CANTON GUALACEO A LA PETICION EFECTUADA POR LA SEÑORA 30 

MARIANA DE LOS ANGELES YUNGA LLIVICURA EN CALIDAD DE 31 

ADJUDICATARIA DENTRO DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES 32 

MOSTRENCOS N.- 073-2021-GADMCG-PS. 33 

9 CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 074-24-CFLJ-BM-34 

GADMCG-2024, CON FECHA 26 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA 35 

COMISION DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL 36 

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 37 

CANTON GUALACEO A LA PETICION EFECTUADA POR EL SEÑOR 38 

JESUS RAMIRO MOLINA CAMPOVERDE EN CALIDAD DE 39 

ADJUDICATARIOS DENTRO DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO DE 40 

BIENES MOSTRENCOS N.- 024-2024-GADMCG-PS. 41 

10 CONOCIMIENTO Y APROBACION PARA LA SUSCRIPCION DEL 42 

“CONVENIO DE COOPERACION INTERINSTITUCIONAL ENTRE LA 43 

EMPRESA ELECTRO GENERADORA DEL AUSTRO ELECAUSTRO S.A. 44 

EL GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL 45 

CANTON GUALACEO, NATURALEZA Y CULTURA INTERNACIONAL, 46 
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MANCOMUNIDAD DEL COLLAY Y LA EMPRESA MUNICIPAL DE AGUA 1 

POTABLE, ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO DE GUALACEO, 2 

EMAPAS G-EPPARA APOPYAR AL PROYECTO DE EDUCACION 3 

AMBIENTE GUALARDIANES”. 4 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, muchas gracias señora 5 

secretaria, se ha dado lectura a los puntos del orden del día, señores concejales, 6 

en días anteriores se ha hecho la entrega de una información que corresponde 7 

a la firma de un convenio de cooperación interinstitucional entre varias empresas, 8 

entre ellas la municipalidad de EMAPAS, ELEC -AUSTRO el consorcio 9 

Aguarongo con la finalidad de continuar captando recursos para el proyecto 10 

Gualardianes. Estando en el momento preciso de la aprobación del orden del 11 

día, quisiera solicitar señor síndico que demos lectura al 318 del COOTAD para 12 

tener la posibilidad de incorporar un punto adicional que sería la autorización 13 

para la firma de este convenio. Si estamos dentro de lo legal señor síndico, le 14 

rogaría dar lectura al artículo 318 del COOTAD. 15 

Procurador Sindico Trajano Ríos, gracias, buenos días, señor alcalde, señorita 16 

concejal, señores concejales, compañeros técnicos del Gad Municipal, 17 

atendiendo su pedido, el artículo 318 del COOTAD, en su inciso segundo, señala 18 

lo siguiente, una vez instalada la sesión, se procederá a aprobar el orden del día 19 

que podrá ser modificado solamente en el orden de su tratamiento o 20 

incorporando puntos adicionales por uno de los miembros con voto conforme de 21 

la mayoría absoluta de los integrantes. Una vez aprobado con este requisito, no 22 

podrá modificarse por ningún motivo, caso contrario, la sesión será invalidada, 23 

eso, señor alcalde, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, 24 

muchas gracias, señor síndico. En la información que se les ha proporcionado, 25 

compañeros concejales, nosotros tenemos un cuadro informativo en donde 26 

podemos darnos cuenta los recursos que podríamos captar con la firma de este 27 

convenio para el proyecto que no es nuevo, es un proyecto que ya se ha venido 28 

desarrollando en años anteriores. Es la intención, entonces, de incorporar en el 29 

punto del orden del día, por la urgencia que tenemos, sin embargo, debemos 30 

indicar algo, cuando se trata de un proyecto, hay la suma de voluntades, como 31 

hemos dicho, EMAPAS- G EP, Naturaleza y Cultura Internacional, la 32 

mancomunidad del Collay, ELEC-AUSTRO y el Consorcio Aguarongo, quienes 33 

han estado proporcionando la información y sobre todo las resoluciones para la 34 

voluntad de la firma de este convenio, es por eso que hemos logrado en estos 35 

días tener ya toda la información y, siendo urgente, hemos y estamos pidiendo 36 

que se coloque en el punto del orden del día para que sea conocido y aprobado, 37 

digamos, autorizado para la firma del convenio. Sin embargo, antes de que se 38 

pueda mocionar, si es que se pone como punto adicional al orden del día, sí 39 

quisiera pedir la intervención de la ingeniera Gloria Aguilar, para que de una 40 

manera sucinta nos explique cuál es el espíritu y el objetivo de la firma de este 41 

convenio, previo a que pueda ingresar como un punto adicional del orden del 42 

día, con el visto bueno del cuerpo colegiado. Ingeniera Gloria, le solicito una 43 

información muy sucinta sobre el tema, Ingeniera Gloria Aguilar, buenos días, 44 

señor alcalde, señores concejales y compañeros y compañeras técnicos del Gad 45 

Municipal y de otras entidades, como el Consorcio de Aguarongo y la empresa 46 

Municipal de Agua Potable de Gualaceo, muchas gracias, señor alcalde, como 47 

mencionó, bueno, ustedes, señores concejales, tienen conocimiento que ya 48 

como dos años consecutivos venimos implementando el programa de educación 49 
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ambiental, que permite, cuyo objetivo es la sensibilización de niños que se 1 

encuentran entre edades de 8 hasta los 9 a 10 años, más o menos, sobre el 2 

objetivo principal es el empoderamiento o el conocimiento de nuestros recursos 3 

naturales, a través de actividades interactivas a través de una web que 4 

disponemos, que se llama Gualardianes salidas de campo a nuestras áreas de 5 

conservación del Collay, Aguarongo,  y actividades, como son concursos Inter 6 

escolares, que pretenden generar hábitos de consumo responsable, tanto en 7 

agua potable, como el tema de reducir o disminuir la generación de residuos 8 

sólidos, que es un objetivo también de la empresa Municipal de Agua Potable y 9 

que ahora encabeza el tema de la gestión de recibos sólidos a nivel de Cantón. 10 

Este proyecto ha sido ejecutado gracias a la voluntad técnica de varias 11 

instituciones y la voluntad política que existe de cooperación, es por eso que uno 12 

de los principales financistas del proyecto es la empresa Electro Generadora del 13 

Austro, que por la incidencia que tienen en nuestras áreas de conservación con 14 

la generación hidroeléctrica, aportan este proyecto a parte de otras 15 

organizaciones como Mancomunidad del Collay, Naturaleza y Cultura 16 

Internacional, el Consorcio Aguarongo, que de una u otra manera suman, y la 17 

empresa Municipal de Agua Potable y saneamiento, suman los recursos para 18 

tener este proyecto desarrollado, cuyo objetivo es bastante ambicioso, tenemos 19 

más o menos 1.900 niños que son beneficiarios del programa, porque se trabaja 20 

no sólo con las escuelas urbanas, sino también urbanas y rurales con cuartos y 21 

quintos años de educación básica. El proyecto quiere dar continuidad a un tema 22 

que ya se ha formalizado, como les decía, dos años, y queremos aprovechar 23 

también el hecho de que siempre ha habido inconvenientes a veces con el tema 24 

de quién norma el tema de educación a nivel de países, el Ministerio de 25 

Educación, y a veces los acuerdos no han sido dentro de los tiempos. Ahora 26 

aprovechamos que tenemos un compromiso adquirido por el Ministerio de 27 

Educación a nivel de la dirección distrital, tenemos un convenio con ellos a cuatro 28 

años que nos va a permitir implementar el programa. Entonces, de una u otra 29 

manera, señor alcalde, señores concejales, el hecho de tener un convenio de 30 

cooperación nos permite financiar un proyecto que, si ustedes vieron la 31 

propuesta económica, es un proyecto que tiene costos que deben ser justamente 32 

apoyados de manera conjunta, en el municipio tenemos, ustedes saben, 33 

limitaciones presupuestarias, pero el hecho de tener fondos de cooperación 34 

externos nos permite ejecutar este proyecto. Se han institucionalizado o 35 

formalizado a nivel de cantón ciertos personajes que siguen marcando con los 36 

estudiantes, y lo que queremos a la larga es tener una sociedad más empática 37 

con el tema de recursos naturales. Si ustedes ven, por ejemplo, voy a citar un 38 

tema, en Cuenca cuando alguien toca el cajas, salta la sociedad como si 39 

estuvieran tocando su patrimonio. Aquí en Gualaceo no tenemos todavía una 40 

cultura de que, si le pasa algo al Aguarongo o le pasa al Collay, los que suelen 41 

defenderse son las juntas de agua, a veces la gente que se beneficia del recurso, 42 

pero el resto de la sociedad lastimosamente no lo es. Entonces queremos, por 43 

qué cito ese ejemplo, porque queremos a la larga que de aquí a unos 10 años 44 

esa sociedad que se ha formado sea similar a lo que sucede en el cantón vecino. 45 

Si le tocan al Collay, se meten con el San Francisco, se meten con el Aguarongo, 46 

una sociedad que salga y defienda, pero defienda no solo a través de redes, sino 47 

defienda con acciones, y por qué me tomo estos minutos para llamar a la 48 

reflexión, cuando hubieron estos incendios en el Cajas, mucha gente voluntaria, 49 

gente que hace deporte, del tema de montaña, que aquí también lo hacen, se 50 
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ofrecían como voluntarios, y los que apagaron el incendio fueron hechos 1 

voluntarios como tal, más el tema de bomberos, aquí lastimosamente cuando 2 

pasan cosas en nuestras áreas, nuevamente insisto, los que se vinculan es solo 3 

la sociedad que se beneficia de eso, o directamente los que están en Mingas, 4 

que son las juntas de agua y la gente de la zona que está en su zona de 5 

incidencia. Entonces, señores concejales y señor alcalde, el programa, si 6 

ustedes ven, de pronto a lo mejor el presupuesto, le dirán, el presupuesto total 7 

del proyecto es de $167.388, pero es para dos años de ejecución, si le dividen, 8 

estamos hablando casi de 80 mil, más o menos por año, le dividen para los 1.900 9 

niños beneficiarios, van a ver que el costo por estudiante no es tan representativo 10 

para lo que se espera en temas de sensibilización, eso, muchas gracias, señor 11 

alcalde y señores concejales, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón 12 

Gualaceo, bien, hemos escuchado, como decíamos de una manera sucinta, cuál 13 

es el objeto y el espíritu de este convenio, por lo tanto, señores concejales, 14 

vamos a poner en consideración que se pueda incorporar este como punto del 15 

orden del día, para que sea debatida en esta sesión. Voy a darle la palabra a 16 

ustedes, señores concejales, para que se pueda mocionar y aprobar la 17 

incorporación de este como punto del orden del día, ustedes tienen la palabra, 18 

compañeros concejales. Concejal Fredi Jara, señor alcalde, buenos días, 19 

buenos días compañeros, señores técnicos del Gad Municipal, Señor alcalde, 20 

considerando que es prioritario y también que forma parte de los intereses 21 

institucionales y cantonales, y aprovechar también los recursos de otras 22 

instituciones para la aprobación del convenio en la cual se manifiesta que será 23 

realizado entre las empresas de Electro Generadora del Austro, entre el 24 

Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Gualaceo, Naturaleza 25 

y Cultura Internacional, la mancomunidad del Collay y la empresa municipalidad 26 

de alcantarillado EMAPAS- G EP, apoyar el proyecto de educación ambiental de 27 

los Gualardianes, mociono que se pueda colocar en el orden del día este punto. 28 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, muchas gracias señor 29 

concejal, hay una moción presentada para que se incorpore como punto del 30 

orden del día, conocimiento y autorización para la firma del convenio de 31 

cooperación interinstitucional. Señores concejales, si alguien apoya la moción. 32 

Concejal Marcelo Vázquez, buenos días, señor alcalde, compañeros 33 

concejales, señores técnicos, señores que visitan, yo creo que conociendo el 34 

proyecto del programa de educación ambiental denominado Gualardianes, este 35 

proyecto que estamos incorporando el día de hoy, señor alcalde, llega a 43 36 

escuelas y alrededor de dos mil estudiantes y hemos sido también testigos del 37 

trabajo que se ha hecho en años anteriores, por lo tanto, quiero apoyar la moción 38 

del compañero concejal, concejal Fredi Jara. 39 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, gracias Señor concejal, 40 

señora secretaria, hay una moción para que se incorpore como punto del orden 41 

del día, apoyada esta moción por el concejal Marcelo Vázquez. Tomemos 42 

votación, señora secretaria.  43 

Concejal Cristina Fernández, a favor de la moción.  44 

Concejal Fredi Jara, a favor de la moción. 45 

Concejal Marcelo Maurat, a favor de la moción. 46 

Concejal Marcelo Vázquez, a favor de la moción.  47 

Alcalde subrogante René Lucero, favor de la moción. 48 

secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla, cinco votos a favor de 49 

la moción planteada por el concejal Fredi Jara y apoyada por el concejal Marcelo 50 



 

 

6 

 

Vázquez para que se incluya el décimo punto del orden del día respecto al 1 

CONOCIMIENTO Y APROBACION PARA LA SUSCRIPCION DEL 2 

“CONVENIO DE COOPERACION INTERINSTITUCIONAL ENTRE LA 3 

EMPRESA ELECTRO GENERADORA DEL AUSTRO ELECAUSTRO S.A. EL 4 

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON 5 

GUALACEO, NATURALEZA Y CULTURA INTERNACIONAL, 6 

MANCOMUNIDAD DEL COLLAY Y LA EMPRESA MUNICIPAL DE AGUA 7 

POTABLE, ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO DE GUALACEO, EMAPAS 8 

G-EP PARA APOPYAR AL PROYECTO DE EDUCACION AMBIENTE 9 

GUALARDIANES”. 10 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, gracias, señora 11 

secretaria, incorporado este punto del orden del día dentro del marco de la ley. 12 

Vamos a dar inicio entonces con el primer punto del orden del día para esta 13 

sesión del jueves 12 de diciembre del dos mil veinticuatro. Sírvase a dar lectura 14 

del primer punto, señora secretaria. 15 

PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 16 

CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 17 

EXTRAORDINARIA DEL ILUSTRE CONCEJO CANTONAL DEL GOBIERNO 18 

AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN GUALACEO, 19 

CELEBRADA EL 28 DE JUNIO DE 2024. 20 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, señores concejales, la 21 

documentación se ha adjuntado a la convocatoria, por lo tanto, pongo en 22 

consideración este punto del orden del día, compañeros concejales, concejal 23 

Marcelo Maurat, señor alcalde, muy buenos días, compañeros concejales, 24 

señores técnicos de la municipal. Señor alcalde, me quería yo excusar en 25 

referencia a la aprobación de esta acta por cuanto con fecha 27 y 28 de junio, 26 

presenté un certificado médico, de lo cual no participé en esta sesión, concejal 27 

Fredi Jara, señor alcalde, también al no estar participando en la sesión realizada 28 

en la fecha anterior del 28 de junio, me excuso también. Muchas gracias. 29 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, bien, compañeros 30 

concejales, la licenciada Cristina Fernández, compañero Marcelo Vázquez, está 31 

consideración entonces del acta, no hay observaciones, Con las correcciones y 32 

observaciones que ha hecho la licenciada Cristina Fernández, se aprueba el acta 33 

de la sesión extraordinaria del Concejo cantonal del Gobierno Autónomo 34 

Descentralizado del 28 de junio del 2024. Sírvase a dar lectura al siguiente punto 35 

del orden del día, señora secretaria. 36 

SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 37 

CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN EN SEGUNDA DISCUSION DE LA 38 

“ORDENANZA PARA LA ENAJENACION MEDIANTE REMATE DE LOTES 39 

DE TERRENOS DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO. 40 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, bien, compañeros, como 41 

es de su conocimiento, esta ordenanza fue ya puesta en conocimiento en una 42 

primera sesión. Ha sido debatida y un informe de la comisión en donde se da 43 

algunas recomendaciones y ha hecho algunas observaciones. Estando en el 44 

segundo debate, escucharemos la intervención de los señores concejales en 45 

caso de haber alguna observación, y los señores técnicos, rogaría dar el soporte 46 
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técnico que requiera el cuerpo colegiado, por favor. Compañeros concejales, 1 

concejal Fredi Jara, gracias, señor alcalde, considerando que se acogerán las 2 

observaciones que ya se realizaron anteriormente y que se colocarán también 3 

de una vez en el texto definitivo luego del primer debate, mociono que se apruebe 4 

la ordenanza presentada para la enajenación mediante remate de lotes de 5 

terrenos del Gad Municipal del  catón, Gualaceo Abg. Rene Lucero alcalde (E) 6 

del cantón Gualaceo, gracias, señor concejal, hay una moción que ha sido 7 

presentada por el ingeniero Fredi Jara para que se apruebe el proyecto de 8 

ordenanza. La ordenanza que determina la legalización, la venta más bien dicha 9 

de lotes que ha sido discutida ya en primera instancia. Si hay algún respaldo a 10 

la moción, compañeros, concejal Marcelo Maurat, señor alcalde, una vez más 11 

muy buenos días con todos los presentes, señor alcalde, efectivamente en la 12 

primera discusión habíamos tocado unos dos puntos como observación los 13 

cuales usted en su momento, como concejal principal, había recabado esas 14 

observaciones para que se incluyan esta modificación y a su vez poder discutir 15 

en esta segunda sesión, digo que las mismas han sido ya acogidas en este 16 

análisis. Por lo tanto, quiero aprobar la moción del concejal, señor Fredi Jara.  17 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, muchas gracias. hay una 18 

moción presentada por el ingeniero Fredi Jara, secundada por el ingeniero 19 

Marcelo Maurat. Señora secretaria, ruego tome votación, por favor. 20 

Concejala Cristina Fernández, bueno, antes de dar mi voto, quiero mencionar 21 

que en la convocatoria para esta sesión no está adjunto el proyecto de la 22 

ordenanza para la enajenación mediante remate de lotes de terrenos del Gad 23 

Municipal del Cantón Gualaceo, lo que no me permite analizar ni verificar los 24 

cambios propuestos en la anterior sesión donde se aprobó en primer debate el 25 

proyecto de esta ordenanza de acuerdo a la moción de esa sesión. Además, he 26 

solicitado el proyecto de esta ordenanza con oficio número 055-DCFB-SC-GAD-27 

MCG-2024, pero no se me ha hecho llegar el texto. El motivo de lo que he hecho 28 

la solicitud es para poder verificar que se hayan colocado los cambios que se 29 

habían propuesto, sin embargo, también bajo las consideraciones que he 30 

mencionado y lo que respecta a mi criterio, el aprobar esta ordenanza que no 31 

sustenta la venta de los terrenos o la venta de los lotes de terreno al no estar 32 

anclados en beneficio de proyectos específicos y que los mismos corresponden 33 

al patrimonio del municipio de Gualaceo, por cuanto la aplicación de esta 34 

ordenanza lesionaría los intereses de los Gualaceños. Además, hay que 35 

recordar que esta ordenanza o que este texto legislativo desconoce la 36 

ciudadanía, ya que no se ha hecho ninguna socialización con ellos. Por tal 37 

motivo, mi voto es en contra. 38 

Concejal Fredi Jara, a favor de la moción.  39 

Concejal Marcelo Maurat, a favor de la moción.  40 

Concejal Marcelo Vázquez, a favor de la moción. 41 

Alcalde (s) Rene Lucero, señora secretaria, señores concejales, el cuerpo 42 

normativo que ha sido presentado en primera y en segunda instancia ha sido 43 

trabajado con el equipo técnico, ha sido debatido dentro de la comisión y como 44 

habíamos manifestado anteriormente, incluso se han hecho análisis de fuera del 45 

territorio para no caer en la ilegalidad, no se vulnera derechos de los ciudadanos 46 

no hay la venta de predios particulares, es patrimonio municipal. Incluso la 47 

ordenanza manifiesta y recomienda en lo que sea posible, en lo que sea viable, 48 

por lo tanto es un cuerpo normativo que necesita el municipio para poder hacer 49 

este movimiento, esta enajenación debemos indicar también que no se van a 50 
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enajenar absolutamente todos los predios, sino los que la comisión, los que la 1 

dirección de planificación consideren siempre y cuando no se vulneren los 2 

derechos, cuando hablamos de la vulneración de los derechos es que cuando 3 

se requiera el área verde que establece la ley de ordenamiento territorial, cuando 4 

no haya un área verde definida, esos predios no deberán enajenarse. Este es un 5 

procedimiento que tiene que manejarse y se ha establecido todo el 6 

procedimiento a través de una comisión, a través de una junta de remates, a 7 

través de los informes técnicos, para que no tengamos el problema de que sea 8 

demasiado subjetivo y se pueda enajenar lo que se creyera conveniente, sino en 9 

base a un informe técnico. Con esa razón, señora secretaria, mi voto es a favor 10 

de la moción planteada por el concejal Fredi Jara  11 

secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla, cuatro votos a favor 12 

de la moción planteada por el concejal Fredi Jara y apoyada por el concejal 13 

Marcelo Maurat para que se apruebe el segundo punto del orden del día. 14 

SEGUNDA DISCUSION DE LA “ORDENANZA PARA LA ENAJENACION 15 

MEDIANTE REMATE DE LOTES DE TERRENOS DEL GAD MUNICIPAL DEL 16 

CANTON GUALACEO, con las observaciones acogidas para dar cumplimiento 17 

a la disposición final de la misma, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón 18 

Gualaceo, bien, solamente para ampliar nada más la intervención, que las 19 

recomendaciones que se han hecho y se han hecho por la Comisión sean 20 

transcritas en el texto final por secretaría y revisada por sindicatura previo al 21 

envío al registro oficial, señora secretaria, demos lectura al siguiente punto del 22 

orden del día, por favor. 23 

TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 24 

CONOCIMIENTO DE LA VIGESIMA SEXTA REFORMA, POR TRASPASOS 25 

DE CREDITO AL PRESUPUESTO MUNICIPAL PARA EL EJERCICION 26 

ECONOMICO DEL 2024 (MEMORANDO N° GADMCG-DF-2024-0725-M; DE 27 

FECHA 06 DE DICIEMBRE DE 2024). 28 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, gracias, señora 29 

secretaria. En este punto voy a rogar a la ingeniera directora financiera, Eliana 30 

Zhicay, por favor, que nos exponga la propuesta de esta reforma, directora 31 

financiera Eliana Zhicay, buenos días, señor alcalde, señores concejales, 32 

compañeros técnicos presentes. Señor alcalde, la vigésima sexta reforma al 33 

presupuesto 2024 corresponde a traspasos de crédito dentro de un mismo 34 

programa. Estos traspasos se han efectuado dentro del programa de 35 

administración general y del programa de obras públicas, en el programa de 36 

administración general corresponde a valores ajustados, para poder proceder a 37 

la adquisición de materiales eléctricos para el mantenimiento preventivo y 38 

correctivo de los edificios municipales. En el programa de obras públicas se 39 

efectúa también el traspaso para la ejecución de la construcción de un tanque 40 

de agua en las comunidades de San Luis Tunla Uzhar. Eso básicamente 41 

corresponde a los traspasos efectuados en esta reforma. 42 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, gracias, señora directora, 43 

no sé si hay alguna observación de los compañeros concejales en este punto, si 44 

no hay observaciones, daríamos por conocida la vigésima sexta reforma por 45 

traspaso de créditos al presupuesto municipal para el ejercicio económico del 46 

año 2024, damos por conocida entonces, señora secretaria, por favor, demos 47 

lectura al siguiente punto. 48 
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CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 1 

CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 069-24-CFLJ-BM-2 

GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION 3 

DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO 4 

AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO 5 

A LA PETICION EFECTUADA POR LA SEÑORA MARIA ZOILA DE JESUS 6 

PEÑARANDA DUCHIMAZA EN CALIDAD DE ADJUDICATARIA DENTRO 7 

DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES MOSTRENCOS N.- 003-2023-8 

GADMCG-PS. 9 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, bien, a conocimiento del 10 

cuarto punto del orden del día, compañeros concejales, concejal Marcelo 11 

Vázquez, a la Comisión de Legislación y Fiscalización llegó una solicitud de 12 

adjudicación de un trámite de bien mostrenco con el expediente número 003-13 

2023, de la señora María Zoila de Jesús Peñaranda Duchimaza el cual nosotros 14 

hemos analizado con los técnicos y en vista de que cumple y no tiene vicios la 15 

normativa de adjudicación de bienes mostrencos hemos dado el informe 16 

favorable para presentación al Seno del Concejo, por lo tanto, quiero mocionar 17 

su aprobación, señor alcalde. 18 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, hay una moción 19 

presentada para que se apruebe el cuarto punto del orden del día señores 20 

concejales,  Concejal Marcelo Maurat, la documentación que ha llegado a los 21 

manos de los señores concejales consta principalmente el informe número 069-22 

24-CFLJ-BM-GADMCG-2024, detalla con claridad el procedimiento que se ha 23 

realizado y las conclusiones y recomendaciones permiten que este cuerpo 24 

colegiado pueda hacer la legislación respectiva, por lo tanto, quiero apoyar la 25 

moción del señor concejal Marcelo Vázquez, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del 26 

cantón Gualaceo, gracias concejal hay una moción presentada por concejal 27 

Marcelo Vázquez y apoyada por el ingeniero Marcelo Maurat para que se 28 

apruebe el cuarto punto del orden del día. tome votación, señora secretaria. 29 

Concejal Cristina Fernández, a favor de la moción.  30 

Concejal Fredi Jara, a favor de la moción.  31 

Concejal Marcelo Maurat, a favor de la moción. 32 

Concejal Marcelo Vázquez, a favor de la moción.  33 

Alcalde (E) Rene Lucero, a favor de la moción, proclame resultados 34 

Secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla, cinco votos a favor 35 

de la moción planteada por el concejal Marcelo Vázquez y apoyada por el 36 

concejal Marcelo Maurat para que se apruebe el cuarto punto del orden del día 37 

sobre el INFORME No- 069-24-CFLJ-BM-GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE 38 

NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION DE FISCALIZACION Y 39 

LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO AUTONOMO 40 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO A LA 41 

PETICION EFECTUADA POR LA SEÑORA MARIA ZOILA DE JESUS 42 

PEÑARANDA DUCHIMAZA EN CALIDAD DE ADJUDICATARIA DENTRO 43 

DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES MOSTRENCOS N.- 003-2023-44 

GADMCG-PS. 45 

QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 46 
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CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 070-24-CFLJ-BM-1 

GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION 2 

DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO 3 

AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO 4 

A LA PETICION EFECTUADA POR LA SEÑORA MARIA ZOILA DE JESUS 5 

PEÑARANDA DUCHIMAZA EN CALIDAD DE ADJUDICATARIA DENTRO 6 

DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES MOSTRENCOS N.- 004-2023-7 

GADMCG-PS. 8 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, está a consideración el 9 

quinto punto del orden del día, señores concejales, pongo a su consideración, 10 

concejal Marcelo Vázquez, señor alcalde,  luego de haber recibido los informes 11 

de los departamentos técnicos, la comisión de legislación y fiscalización, 12 

conjuntamente con los informes del procurador síndico, hemos presentado el 13 

informe número 70-24-CFLJ-BM-GADMCG, para que pueda ser puesto en 14 

consideración el expediente número 004-2023-GADMCG-PS,  tras solicitud de 15 

la señora María Zoila de Jesús Peñaranda Duchimaza por un trámite de 16 

adjudicación de bienes mostrencos, lo que determina la legalización y 17 

adjudicación en cuanto a su cumplimiento de la ordenanza del Cantón Gualaceo. 18 

Hemos dado el informe favorable, por lo tanto, quiero mocionar su aprobación, 19 

señor alcalde.  20 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, muchas gracias, señor 21 

concejal, hay una moción presentada por el concejal Marcelo Vázquez para que 22 

se apruebe el quinto punto del orden del día. Pongo en su consideración, señores 23 

concejales, concejal Marcelo Maurat, señor alcalde, quiero apoyar la moción 24 

que presenta el concejal Marcelo Vázquez sobre el bien mostrenco a nombre de 25 

la señora María Zoila de Jesús Peñaranda Duchimaza, Abg. Rene Lucero 26 

alcalde (E) del cantón Gualaceo, habiendo el respaldo de la moción presentada 27 

por el compañero Marcelo Vázquez, se califica la moción por ser respaldada por 28 

el ingeniero Marcelo Maurat. Señores concejales, señora secretaria, ruego tome 29 

votación, por favor. 30 

Concejala Cristina Fernández, a favor de la moción.  31 

Concejal Fredi Jara, a favor de la moción.  32 

Concejal Marcelo Maurat, a favor de la moción. 33 

Concejal Marcelo Vázquez, me ratifico a favor de la moción. 34 

Alcalde Subrogante Rene Lucero, a favor de la moción.  35 

Secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla, cinco votos a favor 36 

de la moción planteada por el concejal Marcelo Vázquez y apoyada por el 37 

concejal Marcelo Maurat para que se apruebe el quinto punto del orden del día 38 

sobre EL INFORME No- 070-24-CFLJ-BM-GADMCG-2024, CON FECHA 20 39 

DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION DE FISCALIZACION Y 40 

LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO AUTONOMO 41 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO A LA 42 

PETICION EFECTUADA POR LA SEÑORA MARIA ZOILA DE JESUS 43 

PEÑARANDA DUCHIMAZA EN CALIDAD DE ADJUDICATARIA DENTRO 44 

DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES MOSTRENCOS N.- 004-2023-45 

GADMCG-PS. 46 

SEXTO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 47 
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CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 071-24-CFLJ-BM-1 

GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION 2 

DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO 3 

AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO 4 

A LA PETICION EFECTUADA POR LOS SEÑORES MARIA CONSOLACION 5 

SUMBA LEON Y CLAUDIO SALVADOR BALAREZO BALAREZO EN 6 

CALIDAD DE ADJUDICATARIOS DENTRO DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO 7 

DE BIENES MOSTRENCOS N.- 035-2023-GADMCG-PS. 8 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, gracias señora secretaria, 9 

ha sido dada lectura el sexto punto del orden del día, señores concejales, pongo 10 

a su consideración, concejal Marcelo Vázquez, hemos recibido una solicitud de 11 

trámite de bienes mostrencos de la señora María Consolación Zumba León y 12 

Claudio Salvador Balarezo Balarezo, en sujeción a la ordenanza que determina 13 

la legalización y adjudicación de bienes mostrencos del cantón Gualaceo. 14 

Hemos analizado el expediente número 035-2023-GADMCG, y el informe 15 

emitido por parte de la Procuraduría Síndica Municipal del cantón, poniendo a su 16 

conocimiento el informe favorable de los miembros de la Comisión de Legislación 17 

y Fiscalización para la aprobación de este trámite de bienes mostrencos, a través 18 

del informe número 071-2024, de la Comisión de Fiscalización y Legislación 19 

Jurídica. Por lo tanto, quiero aprobar y quiero mocionar, señor alcalde, la 20 

aprobación de este trámite de bien mostrenco. 21 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, gracias, señor concejal, 22 

hay una moción presentada para que se apruebe el sexto punto del orden del 23 

día, respecto al informe número 071-2024, de la Comisión de Fiscalización y 24 

Legislación Jurídica. Hay una moción presentada, señores concejales, 25 

Licenciada Cristina Fernández, apoyo la moción del compañero Marcelo 26 

Vázquez, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, ha sido 27 

apoyada la moción, señora secretaria, ruego, por favor, proceda con la votación. 28 

Concejala Cristina Fernández, a favor de la moción.  29 

Concejal Fredi Jara, a favor de la moción. 30 

Concejal Marcelo Maurat, a favor de la moción.  31 

Concejal Marcelo Vázquez, me ratifico, a favor de la moción. 32 

Alcalde, subrogante Rene Lucero, a favor de la moción. 33 

Secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla, cinco votos a favor 34 

de la moción, planteada por el concejal Marcelo Vázquez, apoyada por la 35 

concejala Cristina Fernández, para que se apruebe el sexto punto del orden del 36 

día, sobre el INFORME No- 071-24-CFLJ-BM-GADMCG-2024, CON FECHA 20 37 

DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION DE FISCALIZACION Y 38 

LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO AUTONOMO 39 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO A LA 40 

PETICION EFECTUADA POR LOS SEÑORES MARIA CONSOLACION 41 

SUMBA LEON Y CLAUDIO SALVADOR BALAREZO BALAREZO EN 42 

CALIDAD DE ADJUDICATARIOS DENTRO DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO 43 

DE BIENES MOSTRENCOS N.- 035-2023-GADMCG-PS. 44 

SEPTIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 45 

CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 072-24-CFLJ-BM-46 

GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION 47 
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DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO 1 

AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO 2 

A LA PETICION EFECTUADA POR EL SEÑOR KLEVER MAURICIO LANDI 3 

SARMIENTO EN CALIDAD DE ADJUDICATARIO DENTRO DEL TRAMITE 4 

ADMINISTRATIVO DE BIENES MOSTRENCOS N.- 016-2024-GADMCG-PS. 5 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, Señores concejales, se 6 

ha dado lectura al séptimo punto del orden del día, donde hay una pretensión del 7 

señor Klever Mauricio Landi Sarmiento, para que, en base a la ordenanza de 8 

adjudicación de bienes mostrencos a este concejo cantonal, quien apruebe a su 9 

favor el expediente número 016-2024-GADMCG-PS, pongo a consideración del 10 

concejo, de los señores concejales, concejal Marcelo Vázquez, la comisión ha 11 

receptado y ha notificado a través del expediente número 016-2024-GADMCG-12 

PS, con el informe de procuraduría síndica municipal, el informe favorable, así 13 

como los departamentos técnicos, del informe número 072 de la Comisión de 14 

Fiscalización y Legislación de bienes mostrencos, solicitud planteada por el 15 

señor Klever Mauricio Landi Sarmiento y en sujeción a la ordenanza que 16 

determina la legalización y adjudicación de bienes mostrencos en el cantón 17 

Gualaceo, que cumple con las normas de hecho y de derecho, mociono su 18 

aprobación, señor alcalde. Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón 19 

Gualaceo, gracias, señor concejal. Hay una moción presentada para que se 20 

apruebe el séptimo punto del orden del día, señores concejales, concejal Fredi 21 

Jara, apoyo la moción del concejal Marcelo Vázquez, Abg. Rene Lucero 22 

alcalde (E) del cantón Gualaceo, ha sido presentada la moción para que se 23 

apruebe el punto siete del orden del día, por parte del señor Marcelo Vázquez, 24 

secundada la moción por el ingeniero Fredi Jara, calificada esta moción. Señora 25 

secretaria, ruego tome votación, por favor.  26 

Concejala Cristina Fernández, a favor de la moción.  27 

Concejal Fredi Jara, a favor de la moción. 28 

Concejal Marcelo Maurat, a favor de la moción.  29 

Concejal Marcelo Vázquez, a favor de la moción.  30 

Alcalde (s) Rene Lucero, a favor de la moción. 31 

Secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla, cinco votos a favor 32 

de la moción planteada por el concejal Marcelo Vázquez y apoyada por el 33 

concejal Fredi Jara para que se apruebe el séptimo punto del orden del día, sobre 34 

el INFORME No- 072-24-CFLJ-BM-GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE 35 

NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION DE FISCALIZACION Y 36 

LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO AUTONOMO 37 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO A LA 38 

PETICION EFECTUADA POR EL SEÑOR KLEVER MAURICIO LANDI 39 

SARMIENTO EN CALIDAD DE ADJUDICATARIO DENTRO DEL TRAMITE 40 

ADMINISTRATIVO DE BIENES MOSTRENCOS N.- 016-2024-GADMCG-PS. 41 

OCTAVO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 42 

CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 073-24-CFLJ-BM-43 

GADMCG-2024, CON FECHA 20 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION 44 

DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO 45 

AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO 46 

A LA PETICION EFECTUADA POR LA SEÑORA MARIANA DE LOS 47 
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ANGELES YUNGA LLIVICURA EN CALIDAD DE ADJUDICATARIA DENTRO 1 

DEL TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES MOSTRENCOS N.- 073-2021-2 

GADMCG-PS. 3 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, gracias, señora 4 

secretaria. Se pone en consideración el octavo punto del orden del día, tiene la 5 

palabra señoras concejales, concejal Marcelo Vázquez, la Comisión de 6 

Fiscalización y Legislación Jurídica, acogiendo los informes técnicos y el informe 7 

jurídico, se deduce que se trata de un bien mostrenco solicitado por la señora 8 

Mariana de los Ángeles Yunga Llivicura, cumpliendo el artículo 3 de la ordenanza 9 

en la materia, por lo que habiéndose cumplido los requisitos exigidos para estos 10 

casos, hemos dado el informe favorable a favor de esta solicitud de trámite de 11 

bien mostrenco, por lo que quiero aprobar y quiero solicitar y mocionar su 12 

aprobación del expediente número 073-2021 del Gad Municipal del cantón 13 

Gualaceo, adjudicación a favor de la señora Mariana de los Ángeles Yunga 14 

Llivicura, señor alcalde, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, 15 

gracias, señor concejal, hay una moción presentada para que se apruebe el 16 

octavo punto del orden del día, señores concejales, concejal Marcelo Maurat, 17 

quiero apoyar la moción que acaba de plantear el compañero concejal Marcelo 18 

Vázquez, en referencia al bien mostrenco, a nombre de la señora Mariana de los 19 

Ángeles Yunga Llivicura, con informe número 073. Gracias, ingeniero Marcelo 20 

Maurat, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, hay una moción 21 

presentada por el señor Marcelo Vázquez y apoyada por el ingeniero Marcelo 22 

Maurat para que se apruebe el octavo punto del orden del día, señora secretaria, 23 

ruego tome votación, por favor.  24 

Concejal Cristina Fernández, a favor de la moción. 25 

Concejal Fredi Jara, a favor de la moción.  26 

Concejal Marcelo Maurat, a favor de la moción.  27 

Concejal Marcelo Vázquez, a favor de la moción. 28 

Alcalde Subrogante René Lucero, a favor de la moción.  29 

Secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla, cinco votos a favor 30 

de la moción planteada por el concejal Marcelo Vázquez y apoyada por el 31 

concejal Marcelo Maurat para que se apruebe el octavo punto del orden del día, 32 

sobre EL INFORME No- 073-24-CFLJ-BM-GADMCG-2024, CON FECHA 20 33 

DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION DE FISCALIZACION Y 34 

LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO AUTONOMO 35 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO A LA 36 

PETICION EFECTUADA POR LA SEÑORA MARIANA DE LOS ANGELES 37 

YUNGA LLIVICURA EN CALIDAD DE ADJUDICATARIA DENTRO DEL 38 

TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES MOSTRENCOS N.- 073-2021-39 

GADMCG-PS. 40 

NOVENO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 41 

CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL INFORME No- 074-24-CFLJ-BM-42 

GADMCG-2024, CON FECHA 26 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION 43 

DE FISCALIZACION Y LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO 44 
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AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO 1 

A LA PETICION EFECTUADA POR EL SEÑOR JESUS RAMIRO MOLINA 2 

CAMPOVERDE EN CALIDAD DE ADJUDICATARIOS DENTRO DEL 3 

TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES MOSTRENCOS N.- 024-2024-4 

GADMCG-PS. 5 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, bien, ha sido la lectura 6 

del noveno punto del orden del día. Compañeros concejales, pongo en 7 

consideración, concejal Marcelo Maurat, señor alcalde, en atención al noveno 8 

punto del orden del día que hace referencia al conocimiento y resolución del 9 

informe número 074 para la adjudicación del bien mostrenco a nombre del señor 10 

Jesús Ramiro Molina Campoverde, revisada la información que mantenemos en 11 

el poder nuestro de los concejales del cantón Gualaceo, hemos podido verificar 12 

que existen los informes favorables del mismo. Por lo tanto, quiero yo lanzar a 13 

moción para que esta solicitud de bien mostrenco sea aprobada por este Concejo 14 

Cantonal, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, muchas 15 

gracias, Ingeniero Marcelo Maurat, hay una moción presentada para que se 16 

apruebe el noveno punto del orden del día, algún compañero secunda la moción, 17 

Licenciada Cristina Fernández, apoyo la moción del compañero Marcelo 18 

Maurat, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, hay una moción 19 

presentada por el Ingeniero Marcelo Maurat y secundada por la Licenciada 20 

Cristina Fernández para que se apruebe el noveno punto del orden del día. Esto 21 

es la adjudicación del bien mostrenco a favor del señor Jesús Ramiro Molina 22 

Campoverde, señora secretaria, ruego tome votación, por favor. Concejala 23 

Cristina Fernández, a favor de la moción. 24 

Concejal Fredi Jara, a favor de la moción.  25 

Concejal Marcelo Maurat, me ratifico en la moción presentada.  26 

Concejal Marcelo Vázquez, a favor de la moción. 27 

Alcalde Subrogante Rene Lucero, a favor de la moción 28 

Secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla, cinco votos a favor 29 

de la moción planteada por el concejal Marcelo Maurat y apoyada por la 30 

concejala Cristina Fernández para que se apruebe el noveno punto del orden del 31 

día sobre EL INFORME No- 074-24-CFLJ-BM-GADMCG-2024, CON FECHA 32 

26 DE NOVIEMBRE DE 2024. DE LA COMISION DE FISCALIZACION Y 33 

LEGISLACION JURIDICA DEL GOBIERNO AUTONOMO 34 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO A LA 35 

PETICION EFECTUADA POR EL SEÑOR JESUS RAMIRO MOLINA 36 

CAMPOVERDE EN CALIDAD DE ADJUDICATARIOS DENTRO DEL 37 

TRAMITE ADMINISTRATIVO DE BIENES MOSTRENCOS N.- 024-2024-38 

GADMCG-PS. 39 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, gracias señora secretaria, 40 

hemos tocado algunos puntos del orden del día respecto a los bienes 41 

mostrencos, quisiera indicar aquí agradecer a los miembros del cuerpo 42 

colegiado, de esta manera estamos garantizando el patrimonio y la propiedad a 43 

varios ciudadanos que confían en los actos administrativos de este Concejo 44 

Cantonal, esta mañana hemos aprobado seis bienes mostrencos, por lo tanto 45 

reitero el agradecimiento al cuerpo colegiado que garantiza la propiedad y el 46 

patrimonio a la ciudadanía. Siguiente punto del orden del día, señora secretaria.  47 

DECIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DIA 48 
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CONOCIMIENTO Y APROBACION PARA LA SUSCRIPCION DEL 1 

“CONVENIO DE COOPERACION INTERINSTITUCIONAL ENTRE LA 2 

EMPRESA ELECTRO GENERADORA DEL AUSTRO ELECAUSTRO S.A. EL 3 

GOBIERNO AUTONOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON 4 

GUALACEO, NATURALEZA Y CULTURA INTERNACIONAL, 5 

MANCOMUNIDAD DEL COLLAY Y LA EMPRESA MUNICIPAL DE AGUA 6 

POTABLE, ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO DE GUALACEO, EMAPAS 7 

G-EP PARA APOPYAR AL PROYECTO DE EDUCACION AMBIENTE 8 

GUALARDIANES”. 9 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, bien, compañeros, 10 

ponemos a consideración este punto del orden del día, esta acá el equipo técnico 11 

también de la Empresa EMAPAS. Gracias también a la presencia del equipo de 12 

trabajo del Consorcio Aguarongo. Está el equipo de la Unidad de Gestión 13 

Ambiental también y los técnicos que les corresponde dar soporte en caso de 14 

ser necesario por el cuerpo edilicio, pongo a consideración este punto del orden 15 

del día. En primera instancia habíamos escuchado ya de una manera sucinta la 16 

exposición de la ingeniera Gloria Aguilar, haciéndonos conocer cuál es el objeto 17 

de este proyecto y obviamente cuál es la relación que establecemos entre 18 

diferentes instituciones como el Consorcio Aguarongo, el ELEC-AUSTRO, la 19 

Comunidad del Colly, Naturaleza y Cultura Internacional, la Empresa EMAPAS 20 

y el Gad Municipal. Asimismo, en el documento, como ustedes podrán ver, se 21 

refleja también los aportes correspondientes que hacen cada una de estas 22 

instituciones, sin embargo, estando en el punto del orden del día, pongo en 23 

consideración, señores concejales, para el debate, concejala Cristina 24 

Fernández, solamente quisiera solicitar o recomendar que se revise los valores 25 

de las partidas emitidas por EMAPAS-G EP, ya que no coinciden con la cláusula 26 

cuarta monto del convenio en la tabla adjunta que está en este convenio. Sería 27 

importante que se pueda revisar y sumar los valores en los que presenta la 28 

empresa EMAPAS-G EP, y otro tema también, en cuanto a la comunidad del 29 

Collay, no describe el monto valorado en dólares en el ítem 5.4, creo que es 30 

necesario que esté valorado en dólares para coincidir con lo descrito en el 31 

apartado monto del convenio en la parte donde está tabla adjunta, eso, nada 32 

más, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, muchas gracias. 33 

Estando aquí el equipo técnico de la empresa EMAPAS, doctor Jorge Valarezo, 34 

le ruego, por favor, que se tome esta consideración y que se haga el ajuste 35 

correspondiente al anexo que sirve como base para la firma de este convenio, 36 

con esas observaciones, por favor, algún otro compañero, doctor Giovanni 37 

Palacios, coordinador de la institución, señor alcalde, a la  señorita concejal 38 

y los señores concejales, compañeros técnicos, como se había mencionado, 39 

este era por un tema de premura que necesitaba sobre todo la empresa 40 

Elecaustro que se pueda suscribir, la idea es que se pueda arribar a que este 41 

convenio se suscriba el día lunes 16 y en el aniversario, además, de la parroquia 42 

Jadan. Por eso es que  están otras empresas e instituciones que son parte de 43 

este convenio aprobando, y por eso quisiera pedir, más bien, que el señor 44 

procurador síndico de la empresa EMAPAS, que entiendo yo también en la 45 

revisión ha podido observar algunas observaciones, pueda presentar y uno de 46 

forma también que la Ingeniera Gloria la acaba de advertir ahora y que es que 47 

en el título del convenio no se está haciendo constar al Aguarongo, que se pueda 48 

considerar ese tema del Aguarongo y, no sé, más bien, si señor alcalde, 49 
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podemos incluir este rato algunas observaciones que se tiene desde EMAPAS 1 

para que se pueda consolidar este documento para la suscripción el día lunes. 2 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, gracias, Dr. Giovanni 3 

Palacios, estando en el punto, podemos hacer las observaciones de ser el caso 4 

las correcciones al documento. Si quiere hacer la intervención, desde EMAPAS 5 

tal vez, doctor Jorge Valarezo, muy buenos días, señor alcalde, señores 6 

concejales y compañeros presentes y todos los que se encuentran en esta sala, 7 

una vez que se puso en conocimiento de EMAPAS, se ha procedido a hacer la 8 

revisión del mismo, coincidiendo con todo el acuerdo al proyecto presentado por 9 

la unidad correspondiente del Gad, sin embargo, y coordinado con la asesoría 10 

jurídica, dentro de los documentos habilitantes voy a ennumerar todos los 11 

documentos que han sido adjuntados, que son muchos documentos, van a ser 12 

expresamente numerados. Y ahí va a estar también el oficio, los memorandos 13 

donde está EMAPAS, los aportes y de todas las instituciones, Eso voy a 14 

incorporar y conversar con el asesor jurídico Creo que eso es lo mejor para que 15 

el convenio esté bien. Y también se ha hecho en este momento la sugerencia 16 

por parte como bien manifiesto el compañero incorporar en el titulo lo que es el 17 

consorcio Aguarongo, estamos completamente de acuerdo, Ingeniera Gloria 18 

Aguilar, perdón, señor alcalde y señores concejales. También hay un tema que 19 

el rato del momento de elaborar el convenio se omitió y es una sugerencia de 20 

Naturaleza y Cultura Internacional, lo que busca es que nosotros, la propuesta 21 

de educación ambiental ha tenido un impacto no sólo a nivel local sino también 22 

a nivel de la región y a nivel de algunas zonas también, digamos, no sólo el 23 

Austro sino el Azuay. Se ha hecho la exposición del proyecto en varios simposios 24 

en la ciudad de Quito. Entonces, lo que solicita NCI es que como gobierno local 25 

nos comprometamos a ser parte del equipo del Corredor de conectividad Sangay 26 

Podocarpus para socializar la experiencia del Gad y replicar en los cantones 27 

vecinos que es por lo menos parte de la cuenca del Paute o a su vez en cantones 28 

en el marco del Corredor de conectividad Sangay Podocarpus, entonces, por eso 29 

se está solicitando que como compromiso del Gad se incluya una cláusula extra 30 

que es apoyar a Naturaleza y Cultura Internacional en los procesos para la 31 

construcción de una estrategia de educación ambiental en el marco del Corredor 32 

de Corredor de conectividad Sangay Podocarpus con la socialización y de la 33 

experiencia del Gad. Esto no implica componentes financieros más que la 34 

obligación de nosotros en el tema técnico y de pronto en su momento las 35 

autorizaciones del caso de poder salir o como sea existido el tema de la 36 

autorización del máximo representante del Gad en autorizar la participación en 37 

simposios o en mesas de trabajo que se tenga a nivel del Corredor de 38 

conectividad Sangay Podocarpus. Eso y también algo que se conversó con el 39 

doctor Valarezo hay una modificación al plazo bueno, va a quedar como está 40 

aquí en el convenio, más no las sugerencias de EMAPAS, que el plazo de 41 

ejecución es de dos años y como insisto, como decía al inicio la premura del 42 

tiempo es que los fondos de ELEC-AUSTRO corresponden al ejercicio fiscal de 43 

este año, entonces se necesita suscribir para que los ingresos ya vengan al Gad  44 

Municipal y puedan ejecutar la propuesta que es más, la propuesta se está 45 

ejecutando está en marcha, sino que ahorita sí necesitamos fortalecer el 46 

componente técnico para avanzar con las actividades de campo. 47 

Eso nomás, señor alcalde, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón 48 

Gualaceo, bien, hemos escuchado entonces la intervención de los técnicos con 49 

algunas aclaraciones que se han hecho a este convenio. Pongo ahora en 50 
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consideración ya del cuerpo edilicio por favor, señores concejales, tienen la 1 

palabra para que se pueda, mocionar la aprobación y se dé por conocido y 2 

aprobado y la autorización para la firma de este convenio, concejal Fredi Jara, 3 

señor alcalde, al considerar y también tener conocimiento sobre el programa que 4 

ya se efectuó en el año que estamos ya por culminar, creo que es muy importante 5 

dar continuidad a este tipo de iniciativas o de parte como responsabilidad nuestra 6 

de apoyar también en la formación de los que vienen a ser beneficiarios directos 7 

de este proyecto como son la niñez del Cantón Gualaceo, consideraría muy 8 

importante también la incorporación de estas nuevas instituciones que si bien es 9 

cierto vienen a poner su contingente y su conocimiento para que nosotros 10 

también podamos tener un poco más de rango de cobertura y también con el 11 

apoyo de parte del equipo técnico del Gad ver en lo posible con la firma de este 12 

convenio se puedan ir incorporando también a otras entidades, instituciones 13 

también que son parte del mismo Gad como en el caso del consorcio Aguarongo, 14 

consideraría muy importante señor alcalde que se realice la firma de este 15 

convenio, elevo a moción, Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, 16 

bien, hay una moción presentada para que se dé por conocido se apruebe se 17 

autorice la firma de este convenio interinstitucional. Hay una moción presentada 18 

señores concejales, concejal Marcelo Vázquez, señor alcalde, yo creo que es 19 

importante que este tipo de convenios que van en beneficio del cuidado de la 20 

naturaleza y en la educación a los niños y jóvenes para el cuidado y protección 21 

de las fuentes hídricas nuestras del cantón Gualaceo, creo que es importante 22 

apoyar y también felicitar, aplaudir y también buscar más instituciones como 23 

ELEC-AUSTRO que vayan en beneficio de este tipo de convenios. Por lo tanto, 24 

quiero apoyar la moción del compañero Fredi Jara. 25 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, muchas gracias, hay una 26 

moción presentada por el ingeniero Fredi Jara y apoyada por el señor Marcelo 27 

Vázquez, para que se apruebe este punto del orden del día. Señora secretaria, 28 

ruego, tome votación, por favor. 29 

Concejal Cristina Fernández, a favor de la moción.  30 

Concejal Fredi Jara, a favor de la moción.  31 

Concejal Marcelo Maurat, a favor de la moción. 32 

Concejal Marcelo Vázquez, me ratifico, a favor de la moción.  33 

Alcalde subrogante René Lucero, a favor de la moción 34 

Secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla,  cinco votos a favor 35 

de la moción planteada por el concejal Fredi Jara y apoyada por el concejal 36 

Marcelo Vázquez, para que se apruebe el décimo punto del orden del día, 37 

respecto a la firma DEL “CONVENIO DE COOPERACION 38 

INTERINSTITUCIONAL ENTRE LA EMPRESA ELECTRO GENERADORA 39 

DEL AUSTRO ELECAUSTRO S.A. EL GOBIERNO AUTONOMO 40 

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTON GUALACEO, 41 

NATURALEZA Y CULTURA INTERNACIONAL, MANCOMUNIDAD DEL 42 

COLLAY Y LA EMPRESA MUNICIPAL DE AGUA POTABLE, 43 

ALCANTARILLADO Y SANEAMIENTO DE GUALACEO, EMAPAS G-44 

EPPARA APOPYAR AL PROYECTO DE EDUCACION AMBIENTE 45 

GUALARDIANES”. 46 

Abg. Rene Lucero alcalde (E) del cantón Gualaceo, bien, compañeros 47 

concejales, creo que ha sido una reunión muy productiva esta mañana, en 48 

primera instancia hemos aprobado la ordenanza que tiene que ver con la venta 49 

y enajenación de lotes, hemos aprobado también la adjudicación de bienes 50 
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mostrencos para las personas y los ciudadanos que requieren legalizar sus 1 

patrimonios, y finalmente la aprobación de este convenio, que es muy favorable 2 

para el municipio y a través del municipio, para todo el cantón Gualaceo, 3 

tratándose de trabajar por la naturaleza y lo demás siempre será importante, 4 

ojalá convenios como estos podamos firmar todos los días para recaudar y 5 

sumar recursos para este trabajo en favor del medio ambiente, señora secretaria, 6 

manifieste usted si tenemos otro punto que tratar en esta sesión. 7 

Secretaria del I. Concejo Cantonal Abg. Martha Padilla, no, señor alcalde 8 

subrogante, este ha sido el último punto del orden del día, Abg. Rene Lucero 9 

alcalde (E) del cantón Gualaceo, gracias, señora secretaria, siendo las 11H14 10 

minutos de la mañana, damos por finalizada esta sesión. Muchas gracias, 11 

buenos días con todos, para constancia firma el señor alcalde (s) y la infrascrita 12 

secretaria que certifica. 13 
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Abg. Rene Lucero                                           Abg. Martha Padilla P. 20 

ALCALDE (E) DE GUALACEO        SECRETARIA DEL I. CONCEJO CANTONAL 21 
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